



***Mensaje de la Asociación Mundial de Esperanto
con motivo del Día Internacional de la
Eliminación de la Discriminación Racial, 21 de
marzo de 2024***

Los hablantes del idioma internacional esperanto se encuentran en todas partes del mundo, entre personas pertenecientes a muchos pueblos, culturas y estilos de vida. Valoran los rasgos comunes que permiten la convivencia en nuestro planeta y demuestran esa conexión mediante el uso de un idioma internacional adicional para todas las personas. También utilizan el esperanto para explorar la riqueza de las diversas culturas del mundo.

Con motivo del Día Internacional de la Eliminación de la Discriminación Racial, el 21 de marzo de 2024, los hablantes del esperanto, en solidaridad con las Naciones Unidas, señalan que los esfuerzos por dividir a las personas en categorías excluyentes, no científicas y falsas constituyen las raíces de las guerras y otras formas de injusticia: esos esfuerzos siembran malentendidos, sospechas y violencia.

Afirmamos y reafirmamos que cualquier doctrina de superioridad e inferioridad racial es científicamente falsa, moralmente condenable, socialmente injusta y peligrosa, y debe ser rechazada.

Hace más de 75 años, después de las catastróficas destrucciones de una guerra mundial, la comunidad internacional, o más precisamente, "nosotros los pueblos", decidimos a través de la Declaración Universal de Derechos Humanos trabajar para crear un mundo de plenos derechos para todas las personas "sin distinción alguna, ya sea de raza, color de piel, sexo, idioma, religión, opinión política u otra, origen nacional o social, propiedad, nacimiento u otro estado". La Declaración sigue siendo el principio rector fundamental de la Asociación Mundial de Esperanto, que, por lo tanto, se opone firmemente a toda forma de discriminación injusta, incluida la discriminación basada en el idioma que se habla y la discriminación basada en la raza y el racismo. Hacemos un llamado a las Naciones Unidas para que continúe su trabajo contra el racismo y todas las formas de discriminación injusta y nos comprometemos a apoyar ese trabajo.